
様式第４号（第21条関係）

部　分

理　由

市長 教育長

作成日

農林課長 農政係・農産物振興係 記録者所属 産業経済部農林課農政係

職・氏名                             印
会計年度任用職員
堀場　亜紀

場　所

主催者(事務局) 司会者

議　題

【報告事項】 ・ 次第、名簿、会議資料

・

・

【協議事項】 ・

決定事項

(要点を箇条書き)

次回への検討

事項

次回開催 　(日時）　　　年　　月　　日　　午前・後　　時　　分から (場所)

議　事　録

副市長 産業経済部長

令和 ６ 年 ３ 月 29 日

文書管理責任者
課長補佐兼

農政係長兼農産物振興係長

令和 ６ 年 ３ 月 29 日（金）

13：30～15：30

中央公民館　２階　第５学習室

産業経済部農林課農産物振興係 小林幸司、小西超

【構成員】小西超、依田繁二、浅沼広行、清水勉、早川一夫、樋口一騎、小山岳史、小宮山俊一、

　　　　　髙岡久章、千野博敏、西岡良晃（代理）　　計11名

【事務局】小林幸司、正村宣広、花岡崚哉、重田雄一、大塚伸夫、佐々木大輔　　計６名

【構成員】永井進、西澤正浩、手塚仁也、有賀則夫　　計４名

【事務局】瀬下澄仁、堀場亜紀　　計２名

(議題) (配布資料)

東御市６次産業化推進計画の概要と進捗について

市内の６次産業化に取り組む事業者について 計10ページ

６次産業化事業者への支援について 東御市６次産業化推進計画

東御市６次産業化推進計画の更新について 東御市農業振興計画（中間見直し）

公開・一部公開・非公開 非公開

保存期間 30（　　）・10・５・３・１・随

＊＊ ＊＊ ＊＊

会議等の名称 令和５年度　東御市６次産業化推進協議会

開催日時

出席者

欠席者

東 御 市
/　　ﾍﾟｰｼﾞ
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討議内容及び

経過

 １　開会

２　自己紹介

３　役員の選任

４　報告事項

(4) その他

５　協議事項

(発言者名) (発言内容）

事務局 　（開会）

委員・事務局 　（自己紹介）

事務局 　事務局案として、会長をヴィラデストワイナリー代表の小西委員、副会

長を信州とうみ観光協会事務局長の早川委員にお願いしたいと思います。

委員 　（異議なし）

小西会長 　コロナでこの会議も２年ぶりで６次化がなかなか進まない状況ですが、

都会の方が農業・農村に興味を持っていただきより進みやすくなったと思

います。皆さん積極的に意見を出していただき、よりよい会議にしたいと

思いますので、よろしくお願いします。

早川副会長 　よろしくお願いします。

事務局 　（説明）

小西会長 　(3)ですが、２年前くらいに補助金の申請が少ないのでもう少し周知を

した方がよいという話で、引き続き周知をしていければと思います。

事務局 　HPやいろいろな媒体で周知をしていきたいと思います。

　（特になし）

事務局 　東御市では、農業の更なる振興に向けて、農業（１次産業）と異業種（

２次産業、３次産業）との連携、融合を促進する指針として、平成31年度

に「東御市６次産業化推進計画」を策定いたしました。地域農産物に新た

な付加価値を生み出し、農業者の所得向上と経営安定を図り、雇用機会の

創出を目指す、活力と魅力ある地域をつくるための戦略として位置づけて

おり、令和６年度が計画期間の最終年度となりますので、本日ご確認いた

だきました進捗状況等をもとに、計画の更新を検討しております。

　令和５年度から６次産業化の推進体制が農林課内に組織改編されたこと

もあり、農林課が一体となり１次産業である農業分野からのアプローチを

(1) 東御市６次
産業化推進計画
の概要と進捗に
ついて
(2) 市内の６次
産業化に取り組
む事業者につい
て
(3) ６次産業化
事業者への支援
について

(1) 東御市６次
産業化推進計画
の更新について
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進めてまいりました。次期計画においては、異業種との連携である農商工

連携に係る施策を充実させて、６次産業化をさらに推進するべく、本協議

会において多様な業種の皆さまからご意見を伺いながら、指針を更新して

まいりたいと考えております。

　また、同じく令和６年度に最終計画期間を迎える「第２次東御市農業振

興計画」との整合を図ることにより、農業（１次産業）と異業種（２次、

３次産業）との連携・融合を促進することに加えて、２次・３次産業側か

らのアプローチを促して、地域農畜産物のブランド化、高付加価値化、販

路拡大、地域産業の振興を積極的に支援するとともに、地域資源を有効に

活用したイノベーションを創出して、農畜産物の更なる振興、地域産業の

活性化に取り組んでまいります。

　つきましては、本会議は例年、１年に１回の参集でありましたが、計画

の検討にあたり、適宜参集依頼や参考資料の送付をさせていただきたいと

考えておりますので、ご理解、ご協力をお願いいたします。

事務局 　ワイナリーが中心になって進めてきましたが、ワインは裾野が広い産業

です。市民の皆様に波及効果を示していかなければならないところですが、

その域に達していないところです。工業、商業から農業にアプローチして

マッチングする動きも加速させていかなければと思っています。農福連携

を充実させて付加価値をつけていき、商福連携や工業と福祉の連携でいろ

いろな人が市の活性化を図っていくというロードマップが出来たらと思っ

ていますので、よろしくお願いします。

早川副会長 　数値目標の生産本数ですが、どこに消費されているのか、どこのエリア

で作られているのかなども指標として出した方が良いと思います。

事務局 　どこで生産されているのか、どこで買えるのか、どこまで消費されてい

るのかなど確認したいと思います。ネット販売があるので、どこまで追う

かは研究します。

早川副会長 　正確でなくても目安で分かれば市民の方にもわかりやすいと思います。

小西会長 　令和４年度の29万本は、ワイナリー委託の方たちのダブルカウントでは

ないでしょうか。

事務局 　協議会やワインバレーの特区協の産業調査で、ワイナリーやヴィンヤー

ドの方からの数値をそのまま合計しているのですが、もしかしたらダブル

カウントしてしまっているということもあるかもしれません。調査の時に

工夫が必要だと思います。

事務局 　令和５年度分を報告させていただくときに補正させていただきます。

清水委員 　計画の目的に１次産業と２次、３次産業との連携・融合を促進するとあ
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(2) その他

６　その他

７　閉会

りますが、目的に対してどのような活動をしていくかなど、具体的に教え

てください。

事務局 　具体的な内容としてはコロナ禍で少し停滞してしまいましたが、ふるさ

と納税の返礼品等がメインとなっていますが、具体的にどのように進めて

いけるのか課題として進めていきたいと思います。

清水委員 　言葉としては分かりますが、具体的にどのようにしていくかということ

を見極めていかないといけませんね。

事務局 　以前、相談に来られた方がいましたが、要件に合わなくて対応が出来な

かったということがありました。どんな情報も丁寧に集められるようにし

て、市としてどの程度まで支援できるか推し量っていきたいと思います。

小西会長 　補助金のこともそうですが、ほとんどの方が知らないと思いますので、

分かりやすく説明していただきたいと思います。

　（特になし）

　（特になし）

早川副会長 　（閉会）

東 御 市
/　　ﾍﾟｰｼﾞ


